



Pressemitteilung

Pressereferat

der Landeshauptstadt Wiesbaden
Schlossplatz 6 · 65183 Wiesbaden
E-Mail: pressereferat@wiesbaden.de
<http://www.wiesbaden.de/presse>

13. November 2024

Umwelt & Naturschutz, Homepage

Baumpflanzungen auf dem Bahnhofsvorplatz

Der Wiesbadener Bahnhofsvorplatz ist seit Oktober 2024 um zwei Bäume reicher, die gegenüber Trockenheit und Hitze besonders widerstandsfähig sind. Das städtische Umweltamt hat die Bäume mit Unterpflanzung und Sitzgelegenheiten als Teil des Klimaanpassungsprojekts „Bäume in die Wüste“ beauftragt. Die Maßnahme wurde von dem Garten- und Landschaftsbauunternehmen Richtig realisiert.

Maßgeblich für die Standortwahl waren die unterirdische Leitungsführung sowie die bisherige Platzgestaltung. Die Begrünung wurde aus Mitteln des Bundesprogramms „Anpassung urbaner und ländlicher Räume an den Klimawandel“ gefördert. Ziel des Programms ist es, den Grünanteil in der Innenstadt zu erhöhen und damit die bioklimatische Belastung zu reduzieren, die Biodiversität zu fördern sowie die Aufenthaltsqualität zu steigern. Ein weiteres Teilprojekt war die Begrünung der im Frühjahr umgestalteten Schützenhoftreppe.

In der aktuellen Klimaanalysekarte der Stadt (2022) zeigen sich der Bahnhofsvorplatz und die Schützenhoftreppe als stark überwärmte Innenstadtbereiche. Es handelt sich um ausgeprägte Wärmeinseln mit hoher Belastung, die durch eine starke Verdichtung mit wenig Vegetationsanteil und fehlender Belüftung entstehen. Dieser Belastung möchte das Umweltamt entgegenwirken.

Für das Frühjahr 2025 ist eine Bürger-Informationsveranstaltung auf dem

Bahnhofsvorplatz geplant. Im Mittelpunkt wird der Austausch zu den Themen Klimaanpassung, Biodiversität und nachhaltige Stadtgestaltung stehen.

+++